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' ЮНОСТЬ СТРАНЫ 
ПЕРЕСТРОЙКЕ

рлС '̂ИТСКОМу КОМСОМОЛУ ис- 
в о ж т с ^ ь  70 лет. Не юбилей
ным славословием» а реальны
ми делами во имя перестройки 
встретила юность страны свой 
праздник. Энергия молодости» 
ее азарт, стремление к боль
шим самостоятельным сверше
ниям. непримиримость к рути
не. всему, что тянет назад. — 
вот черты Ленинского Союза 
молодежи, которые возрождает 
время обновления, время на
дежд.

Обретают свой истинный 
смысл .теннис: г :  традиции ру- 

! ководства комсомолом. Партия 
считает, что подлинная демо
кратия социализма, широкое

родовластие дают молодому 
L  л.олекяю страны историчес
кий шанс проявить се ‘я на 

I судьбоносном этапе истории 
Отчизны.

Как •полнее использовать 
гражданский и творческий по
тенциал комсомола? Этот во
прос сейчас — главный для 
комсомола, решающий для 
каждой его ячейки. Он и стал 
центральным в повестке дня 
встречи М. С. Горбачева с мо
лодежью столицы.

«Московский комсомол — 
навстречу 70-летию ВЛКСМ». 
Таков девиз экспозиции, раз
вернутой в залах Московского 
Дворца молодежи, где 29 октя

бря состоялась эта встреча. 
Одна из центральных тем раз
говора — широкое развитие 
самодеятельных начал в жизни 
комсомола. Они должны соче
таться с высокой организован
ностью. ответственностью за 
слова и поступки. Только в 
этом истинное мерило весомос
ти комсомольских инициатив.

А они сейчас как никогда 
нужны нашему обществу. Ра
дикальная перестройка эконо
мики. развитие арендных начал 
на селе и в заводском цехе, 
становление кооперации, уско
рение научно - технического 
прогресса, духовное обновление 
общества — вот сейчас передо
вые линии перестройки, на ко
торых страна ждет энергичных 
молодых бойцов.

В стремлении к радикально
му обновлению своего полити
ческого союза юность страны 
никогда не изменяла н не изме
нит лучшим традициям 
ВЛКСМ. Эти живые связи об
рели волнующее воплощение в 
разговоре е ветеранами комсо
мола» состоявшемся в Ленин
ском зале.

А затем в Большом зале 
дворца собрались все пригла
шенные на этот праздник юно
ши и девушки. С речью к ним 
обратился М. С. Горбачев.

(ТАСС).

РЕШЕНИЙ СЕССИИ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

Москва. (ТАСС). Два дня в 
Кремле работала одиннадцатая 
сессия Верхозного Совета 
|СССР одиннадцатого созыва.

Вечером 28 октября состоя
лось заключительное совмест
ное заседание Совета Союза и 
Совета Национальностей. Де
путаты приняли Закон СССР о 
Государственном плане эконо
мического и социального раз- 
нтия СССР на 1989 год, по- 
тановление о ходе выполнения 
лана в 1988 году, утвердили 

Государственный бюджет стра
ны на 1989 год и отчет об ис- 
олнении бюджета за 1987 год. 
осударственный бюджет стра- 
ы на будущий год с учетом

поправок постоянных комиссий 
утвержден по доходам в сумме 
459 млрд. 814 млн. 445 тысяч 
рублей и по расходам в сумме 
494 млрд. 797 млн. 545 тысяч 
рублей с дефицитом 34 млрд. 
983 млн. 100 тысяч рублей.

Затем депутаты обсудили во
прос об утверждении Указов 
Президиума Верховного Совета 
СССР. С докладом по этому 
вопросу выступил секретарь 
Президиума Верховного Совета 
СССР Т. Н. Ментешашвилн.

Верховный Совет СССР ут
вердил указы, приняв соответ
ствующие законы и постановле
ния.

Организационный пленум 
г райком а КПСС

На первом пленуме рай
кома КПСС рассмотрены ор* 
гани . г.ионные вопросы.

Тайным голосованием из
браны первым секретарем н 
членом бюро райкома КПСС 
В. М. Дмитриев, вторым се
крета рем и членом бюро 
райкома КПСС Н. К. Рыч
ков, секретарем и членом 
бюро райкома КПСС С. А. 
Филиппов.

' Членами бюро райкома 
КПСС тайным голосованием 
избраны С. М. Громов, В. К. 
Дуров, В. А. Линьков. Т. В. 
Морозова, И. П. Попов, 
О. В. Протопопов, Р. В. 
Трофимова, С. В. Ястребов. 

Пленум утвердил заведу

ющей организационным от
делом райкома КПСС Р. В. 
Трофимову, заведующей от
делом пропаганды и агита
ции Э. А. Головину, заведу
ющей общим отделом Е. В. 
Федотовскую.

Председателем партийной 
комиссии при райкоме КПСС 
утвержден Б. И. Елисеев, 
редактором районной газеты 
«Ленинское знамя» В. К. 
Дуров.

На первом заседании ре
визионной комиссии район
ной организации КПСС 
председателем комиссии из
брана Е. В. Момотова.

X X X V I районная партийная конференция

И Н Ф О Р Н Й Ц И О Н Н О Е  СООБЩЕНИЕ
Как уже сообщалось, 28 — 

29 октября состоялась XXXVI 
районная партийная конферен
ция.

В обсуждении отчетных до
кладов райкома КПСС и реви
зионной комиссии приняли 
участие В. А. Мараков, секре
тарь парткома Тотемского лес
промхоза; В. В. Винокуров, 
председатель РАПО; Л. В. До
брынина. штукатур - маляр 
ХСМУ объединения «Вологда- 
гражданстрой»; А. М. Третья
ков, ветеран партии; В. А. Ты
кни, начальник ЭТУС; В. Б. 
Алыкова, мастер - контролер
РПУ БО; Л. Н. Субботин, на
чальник ДСУ-6; В. А. Попов, 
экскаваторщик ПМК-15; А. И. 
Линьков, председатель район
ного совета ветеранов войны н 
труда; В. П. Творнлов, механи
затор совхоза «Тотемскнй»; 
В. Г. Рычков, главный врач 
ЦРБ; В. А. Соколов, управля

ющий объединенном «Тотьма- 
агрострон Л. Д. Лшцилов, 
экскаваторщик Д11МК-8; Н. В. 
Федотовскни, председатель 
колхоза «Мосеево»; Б. В. Жда
нов, директор совхоза «Тотем- 
ский»; А. Ф. Заец. начальник 
Юбилейного ЛПУ МГ; А. Н. 
И сто минская. директор город
ской восьмилетней школы; 
Л. А. Быков, директор совхоза 
«Погореловскнй»; В. А. Орлов, 
первый секретарь райкома 
ВЛКСМ; Е. Р. Селянин, капи
тан теплохода «Юбилейный» 
порта Тотьма; В. А. Линьков, 
председатель колхоза имени 
Ленина; В. П. Творнлов, меха
низатор колхоза «Родина»; 
С. М. Громов, председатель 
райисполкома; Л. А. Воробьева, 
заместитель секретаря партий
ной организации дошкольных 
учреждений; О. В. Протопопов, 
водитель ДРСУ; Н. Н. Юрзнн, 
председатель колхоза «Велнко-

дворье»; В. А. Погожее, секре
тарь партийной организации 
средней школы .V 1; Н. М. Ку
сков, ветеран партии; С. Ю. 
Симонов, председатель горис
полкома.

В работе конференции при
вял участие и выступил секре
тарь обкома КПСС А. А. Ва
сильев.

Конференция приняла резо
люцию по отчету райкома 
КПСС.

Работа райкома КПСС при
знана удовлетворительной. Ут
вержден отчет ревизионной ко
миссии.

Конференция тайным голосо
ванием избрала новый состав 
райкома КПСС, ревизионной 
комиссии и делегатов на XXIII 
областную партийную конфе
ренцию.

Конференция утвердила 
предложения по кандидатурам 
в состав областного комитета 
КПСС.

Состав Тотемского райкома КПСС, 
избранный на X X X V I районной 

партийной конф еренции
Члены райкома КПСС

Антуфьев В. В. 
Антуфьева Л. С.
Алыкова В. Б. 
Волокитина Н. А. 
Винокуров В. В. 
Громов С. М. 
Гаврнльченко Н. Т. 
Головина Э. А. 
Дуров В. К. 
Добрынин Н. В. 
Добрынина Л. В. 
Дмитриев В. М. 
Елисеев Б. И.

Жданов Б. В. 
Заец А. Ф. 
Клыгнна Т. К. 
Колесников М. II, 
Кишнев Б. К. 
Козлов Р. И. 
Корепнн Е. Е. 
Курдюков С. Д. 
Куфтырева А. В. 
Климов Н. Б. 
Линьков В. А. 
Линьков А. И. 
Мараков В. А.

Морозова Т. В. 
Молчановскнй Л. И. 
Мокеева Л. Г. 
Новоселов В. В. 
Орлов В. А.
Попов Н. П.
Попов В. А. 
Протопопов О. В. 
Перевалов Ю. Г. 
Рычков Н. К. 
Рычков В. Г. 
Романовский Н. М. 
Седунов А. А. 
Симонова Г. Н. 
Субботин Л. Н.

Соболев Н. А. 
Скамыш Л. В. 
Сергачев Н. М. 
Селянин Е, Р. 
Трофимова Р. В. 
Третьяков А. Н. 
Таруннн В. Д. 
Федотовскнй Н. В. 
Филиппов С. А. 
Художнлов В. И. 
Чертов Г. С. 
Юрманова Т. А. 
Юрзнн Н. Н. 
Якунин А. Н. 
Ястребов С. В.

Кандидаты в члены райкома
Антонова А. М. 
Брагина Н. М.
И стоминская А. Н. 
Кузьминский В. В.

Макаров О. В. 
Меньшикова К. И. 
Новиков А. Ф. 
Никитинский С. И.

Оленев А. Н. 
Поляшова Г. Ф. 
Поповский Н. Н. 
Попов Е. Н.

КПСС
Рычков Л. И. 
Рычков А. М. 

Селуянов М. С.

Кандидатуры в члены обкома КПСС
Васильев А. А. — секретарь 

обкома КПСС.
Дмитриев В. М. — первый 

секретарь райкома КПСС. 
Добрынин Н. В. — механи

затор колхоза «Большевик».
Жданов Б. В. — директор 

совхоза «Тотемскнй».
Климов Н. Б. — оператор 

Л0-117 Пятовского лесопункта.

Линьков В. А. — председа
тель колхоза имени Ленина.

Творнлов В. П. — тракто
рист колхоза «Роднна».

Ревизионная комиссия районной 
партийной организации

Богданова Л. В. 
Воробьева Л. А. 
Козлова 3. Я.

Линькова П. Н. 

Момотова Е. В.

Малкова С. Н. 

Слезнна Е. Н.

Соболева Н. Б. 

Талашова Л. Н.

Васильев А. А. 
Громов С. М. 
Дмитриев В. М.

Делегаты на XXIII областную 
партийную конференцию
Добрынина Л. 
Жданов Б. В. 
Линьков В. А.

Морозова Т. В. 
Маракова Е. А. 
Прокошев В. М.

Творнлов В. П. 
Художнлов В. II. 
Юрзнн Н. Н. 
Ястребов С. В.

СОЗЫВ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Президиум Верховного Со

вета СССР постановил созвать 
внеочередную двенадцатую 
сессию Верховного Совета Со
юза Советских Социалистиче
ских Республик одиннадцатого

созыва 29 ноября 1988 года в 
городе Москве. На рассмотре
ние сессии имеется в виду внес
ти вопросы о задачах совер
шенствования структуры н де
ятельности органов государст

венной власти к правосудия в 
свете решений XIX Всесоюз
ной партийной конференции; о 
выборах народных депутатов 
СССР.

(ТАСС).
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С Т Р А Н И Ц А  Д Е Й С Т В Е
ВЫПУСК ВОСЬМОЙ (47)

Престарелый житель дерев
ни Слобода ЭДаныловского сель
совета А. О. Новоселов не раз 
писал в редакцию жалобы на 
неудовлетворительную доставку 
почты в их населенный пункт. 
Вопрос этот на страницах газе
ты поднимался в последний раз 
в статье нашего корреспонден
та «Нужна, как хлеб» ( № 111 
за 15 сентября). После этой 
публикации в редакцию вновь 
последовало письмо известного 
уже нам автора.

Редакция направила^ его для 
рассмотрения в ' райисполком. 
Ответ, полученный, йз исполко
ма райсовета, мы помещаем 
сегодня на «Странице, дейст
венности».

«На ваше письмо по поводу 
жалобы А. О. Новоселова, о не
удовлетворительной доставке 
почты в деревни Слобода, Че- 
репаниха, Красное Манилов
ского сельсовета исполком рай

онного Совета сообщает, что 
данный вопрос был обсужден с 
начальником районного узла 
связи т. Рыбниковой М. Н.

В целях улучшения достав
ки корреспонденции и изданий 
периодической печати в данные 
деревни будет организована че
тыре раза в неделю подвозка 
печати непосредственно поч
тальону и два раза в неделю он 
будет выезжать за почтой и 

-деньгами для оплаты пенсий в 
отделение связи.

Доставка посылок из район
ного узла связи непосредствен
но почтальону не предоставля
ется возможной из-за необеспе- 
чения их сохранности».

*  *  *

В 115 номере газеты за 24 
сентября был помещен матери
ал «Я знаю, не напечатаете...», 
в котором житель Михайловки 
П. Гордеев ставил вопрос по 
медицинскому обслуживанию 
лесозаготовителей. На этот ма
териал пришел ответ из ЦРБ. 
Главный врач В. Г. Рычков 
пишет: «Михайловская участко
вая больница закрыта в связи 
с плохим состоянием здания и 
невозможностью (до проведе
ния ремонта) его дальнейшей 
эксплуатации.

Такое заключение дала ко
миссия, которая выезжала в

Михайловну в составе замести
теля председателя райисполко
ма В. П. Спажева. представите
лей ЦРБ, санэпидемстанции, 
Госпожнадзора и Тотемского 
леспромхоза. Тотемскому лес
промхозу дано' задание сделать 
капитальный ремонт здания 
Михайловской участковой боль
ницы в срок до декабря 1989 
года». ♦ * *

Главный врач ЦРБ В. Г. 
Рычков ответил и еще на один 
критический материал «Хочется 
верить...», напечатанный в 
№ 119 от 4 октября. В матери
але говорилось о невниматель
ном отношении к больному ве
терану войны А. И. Данилов
скому. «Обзор «Хочется ве
рить...» рассмотрен в ЦРБ. — 
отвечает Валерий Геннадьевич. 
— В настоящее время в зубо
протезном кабинете правом на 
внеочередную запись пользуют-,

ся инвалиды войны и больные 
с резекцией желудка. При обра
щении к врачу справку о сос
тоянии здоровья или удостове
рение инвалида войны больной 
не предъявил, поэтому в стома
тологическом отделении ему 
было отказано в изготовлении 
протезов, зубов по записи на 
льготных основаниях.

Для записи на зубопротези- 
рование А. И. Даниловскому 
направлен вызов на 24 октября 
1988 года».

Трудно, конечно, сомневать
ся в объективности ответа Б. Г. 
Рычкова. И все же мы приве
дем подлинные слова из пись
ма А. И. Даниловского: «После 
того, -как -мне долго лечили лее-' 
лудок, печень, желчный пу
зырь, врачи велели t вставить 
зубы, их у меня нет совсем. Но 
«не тут-то было. Захожу в сто-, 
матологический кабинет. Моло
дой здоровый врач спрашивает, 
что нужно. Отвечаю, что я ин
валид войны, показываю удо
стоверение...» Дальше мы про
должать не будем, так как чи
татели знакомы с этой историей 
из материала «Хочется ве
рить...».

Будем надеяться, что такие 
истории не будут повторяться . 
в нашей центральной районной 
больнице.

На статью «Как все это те
перь называют? Или злоключе
ние 41-го дома», что помещена 
в газете № 103, ответил
главврач санэпидемстанции 
В. £. Морозов. Он пишет: «По
мойную яму от дома куда-либо 
перенести подальше не пред
ставляется возможным из-за 
отсутствия места для ее разме
щения и подъездов к помойной 
яме. Домоуправлению предлог 
жено в короткий срок сделать 
очистку и ремонт помойной 
ямы и постоянно производить 
своевременную ее очистку».

На рейдовый материал на
родного контроля н редакции 
«Перестройка по инструкции» в 
110 номере «Ленинского зна
мени» от 13 сентября пришел 
ответ из объединения «Тотьма- 
агрострой». Председатель его 
Ц. А. Соколов пишет о подго

товке жилого фонда к зиме: 
«Произведен ремонт печей во 
всех пяти жилых домах. На пя
ти домах капитально отремон
тирована кровля, произведена 
замена шифера. Построена но
вая теплотрасса у жилого дома 
по улице Клочихина, 13. Там 
встроены два тепловых узла. 
Во всех других благоустроен
ных домах, произведена. ревизия 
запорной арматуры и установ
лены контрольно-измеритель
ные приборы. Котлы в котель
ной Мо 6 были обмурованы уже 
к 10 сентября этого года».

Однако, на этот материал 
не ответил руководитель элект
ротеплосети М. А. Истомин- 
ский, не рассказал редакции, 
авторам материала из народно
го контроля и читателям, как 
перестраивается его коллектив 
на новое экономическое мыш
ление, как заботится с точки 
зрения своих обязанностей о 
социальных нуждах, тотьмичей. 
Не ответили на материал и ру
ководители других предприя
тий, отмеченных в «Перестрой
ке по инструкции». Редакция 
ждет ответов.* * * *

На предыдущей странице 
действенности (выпуск седь
мой, газета № 111 от 15 сентяб
ря) под заголовком «Вы нам

писали» А. М. Третьяков из 
Тафтинского лесопункта обе
щал по поводу ремонта дома 
ветерана войны Н. А. Неклюдо
ва: «Сделаем обследование, что 
нужно еще отремонтировать, 
выполним и сообщим об этом 
в редакцию». Автор сдержал 
свое слово. В ответе он подроб
но. перечисляет проведенные 
работы по ремонту дома вете
рана: «Поставлена новая дверь. 
Сделана новая лестница. Кры
ша у трубы закрыта. Построено 
новое крыльцо».

* * *
На материал «Надо уез

жать...» в № 120 газеты от в 
октября этого года ответили ис
полняющая обязанности заведу
ющей отделом культуры райис
полкома Ю. П. Ерыкалова и 
инспектор отдела культуры 
А. Н. Каплнна: «Заметка мосе- 
евской молодежи «Надо уез
жать» обсуждена на профсоюз
ном собрании работников, куль
туры. По поводу музыкальной 
аппаратуры и ремонта клуба 
сообщаем, что, действительно, 
сельский Совет и директор ДК 
Л. И. Подосенова не очень бес
покоились. На счету сельского 
ДК есть деньги, неплохую 
краску предлагал отдел культу
ры и ремонт можно было сде
лать летом. Обеспечивал отдел 
культуры сельские учреждения 
и музыкальной аппаратурой. 
Но руководство из Мосеева не' 
ставило вопрос об этом. В дан
ный момент предложен магни
тофон, можем предоставить. и 
колонки.

На собрании выступила заве
дующая библиотекой Н. М. 
Микляева, которая отметила, 
что молодежь в Мосееве очень 
неактивная. Молодые люди 
ждут, когда кто-то будет их 
развлекать. Об этом говорила 
и директор ДК Л. И. Подосе
нова: чтобы провести мероприя
тие, она ходит по домам, при
глашает молодых людей в ДК. 
но чаще всего получает отказ. 
Оттого и у самой руки опуска
ются и нет желания работать в 
учреждении культуры. Ра
ботать по совместительству 
художественным руководителем 
в ДК из молодежи тоже никто 
не желает. Мы еще будем го
ворить на эту тему с моло
дежью, результаты сообщим в 
редакцию».

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА. ЧТО СДЕЛАНО?

ДОСКА НАРУШИТЕЛЕЙ
отдела действенности

Г1РИЯТНО отметить, что 
11 многие руководители пред

приятий и учреждений не толь
ко вовремя отвечают газете, но 
и вовремя принимают меры по 
критическим материалам.

Однако нарушителей отдела 
действенности еще достаточно. 
Думаем, что явление, когда 
критика со стороны админи
страции встречает равнодушие, 
безразличие, относится ко вре
мени застоя, бюрократического 
способа управления и по мере 
продвижения и,расширения пе
рестройки исчезнет. Но пока 
мы вынуждены отметить, что 
нарушения Указа Президиума 
Верховного Совета СССР о ра
боте с письмами трудящихся 
есть, и по-прежнему мы вынуж
дены напомнить тем, кто по 
старинке умалчивает критику: 
газете ладо отвечать не позд
нее, чем через 10—15 дней по
сле выхода в свет материала. 
Напоминаем об этом:

В, А. Моиаыреву, директору 
льнозавода, В. В. Винокурову, 
председателю РАНО, не отве
тившим на материал «Главное 
- заверить?!» (№ 92 от 2 ав

густа 1988 года). Н. М. Кал
мыков промолчал на статью 
* Коллективный совет» (о про
стоях на погрузке древесины, 
л<5/ 93 от Л августа).

«была в совхозе пасека» (№ 
100 от 20 августа), —- так на
зывался критический материал 
о резервах сельского хозяйства, 
в частности, о пчеловодстве в 
совхозе «Север*. Газета ждала

ответа на данный материал от 
директора совхоза В. А. Воро- 
панова и из РАПО от В. В. 
Винокурова. Но до сих пор от
вета не последовало; Не при
шел ответ из РАПО и на. мате
риал «Анатомия иждивенчест-. 
ва». (№ 104 от 30 августа).

Н. А. Волокитина, председа
тель Устьпеченгского сельсове
та, не отвечает на корреспон
денцию «Обошли стороной» 
р р  104 рт 30; августа). Остал^ 
ся бе’з ответа материал «Со 
скоростью пешехода» ' fm i  106 
от 3 сентября) . > Умалчивает На 
критику в нем директор Тотем
ского леспромхоза С. В. Яст
ребов.

«Опять «Иван кивает на Пет
ра»...» (>& 116 от 2 сентября) 
— этот материал требовал при

нятия мер от горисполкома 
председатель С. Ю. Симонов, и 
от электротеплосети — началь
ник М. А. Истоминский. Но по
ка руководители молчат о про
блемах, что поднимались в этом 
материале. Редакция ждет от
вета.

Не пришел я редакцию ответ 
на материал «Примите полно
мочия. Советы!» (№ 107 от 6 
сентября). В нем поднимались 
проблемы бытового обслужива
ния. торговли, культуры, дру
гие социально-бытовые вопросы

в Мосеевском сельсовете. Но ни 
от начальника РПУ бытового 
обслуживания населения В. А. 
Рыжова, ни от и. о. председа
теля Пригородного сельпо В. М. 
Дубышевой, ни от председателя 
Мосеевского сельсовета А. В. 
Гладковской, а также от пар
тийной организации колхоза 
«Мосеево» (секретарь партко
ма В. К. Цикниа) никакой ре
акций не последовало.
_ Ждет редакция ответа из 
Великодворья от заведующей 
хлебопекарней и опять-таки - 
из Пригородного сельпо по по- 
Щ ЛУ  организации торговли и 
хлебовроизводства в Великодво- 
рском сельсовете на, материал 
«То густо, то пусто» (в Щ  106 
от 3 сентябри). Па рейд газеты 
И’ народного контроля <■ Как вас 
обслуживают?» в М  107 не от
ветил начальник РПУ бытового 
обслуживания В. А. Рыжов.

В. В. Некрасов, начальник 
ПМК-15. не ответил на заметку
B. Аникиева (J*& 117 от 29 сен
тября) «Сколько ждать обе
щанного?». Так и не знают ни 
редакция, ни читатели газеты, 
готов ли дом Usfo 142 к зиме. 
Начальник домоуправления
C. И. Яковлева «а сигнал В. 
Никулина «Как от стенки го
рох» тоже промолчала.

1 мая в № 52 газеты в ста

тье «Отчего завял лимон» ост
ро рассматривалась проблема 
загрязнения реки Еденьги, а 
также другие социально-быто
вые вопросы поселка сплавщи
ков. Редакция, и читатели так 
и не получили ответа от адми
нистрации льнозавода (дирек
тор В. А. Монзырев), сплавно
го участка (начальник П. А. 
Чекалев) и других ведомств о 
принятых мерах.

Думаем, названные руково
дители поймут, что гласность 
требует серьезного и открытого 
разговора с тотьмичами, с жи
телями района о всех недостат
ках, о  путях их устранения, и 
молчанием руководитель может 
только скомпрометировать се
бя и свой трудовой коллектив.

; i ноября 19$$ года
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wZА . И. Шустимов из Щ 
Советский писал о том. чтА .• 
у него в квартире длитеяу 
ное время не работал тел 
фон. что он несколько Ц; 
сообщал об этом в ЭТУ С; 
но телефон по-прежнещ 
молчит.

Получен ответ от началь! 
ника Тотемского цеха связи 
тов. Коробицына: «При про 
кзводстве земляных работ 
Пятовском лесопункте был 
неоднократно оборван ка< 
бель. Земляные работы про
водились без согласованна 
ЭТУС. Кабель восстановлен, 
телефон 1-85 работает нор
мально».

И еще один ответ началь
ника Тотемскрго цеха связи 
ЭТУС тов. Коробицына 
письмо жителей д. Кочень-1 
га Лукина и Брязгина, кото
рые жаловались на то, что 
них молчат радиоточки.

«Действительно, как вы
яснилось на месте, жалобы 
абонентов обоснованы*, ре* 
монт линейного хозяйства 
прошлом году был правеА! 
неудовлетворительногтость? 
изложенные в письмах т. т. 
Лукина и Брязгина обсужде
ны в коллективе. Для улуч
шения радиовещания в д. 
Коченьга произведена заме
на радиоузла ТУ-100 на ав
томатизированный ТУПВ-01. 
Кроме того, проведен капи
тальный ремонт девяти вво
дов, 17 абонентских пунктов, 
текущий ремонт абонентской 
линии в д. Коченьга. В на
стоящий период радио у всех 
абонентов работает хорошо».

В газете «Ленинское зна
мя» от 12 марта этого года 
сообщалось, что согласно 
решению облисполкома, при
ем телеапПаратуры, находя
щейся в руках владельцев в 
неисправном состоянии и не 
подлежащей ремонту, дол
жен быть организован через 
торговую сеть, т. е. через 
райпотребсоюз. Эти вопросы 
неоднократно ставились жи
телями перед руководством 
райпотребсоюза. Но до сих 
пор они не решены.

Заместитель председателя 
райисполкома Е. П. Улья-1 
новская ответила, что испол-1 
ком обязал тов. Козлова,] 
начальника РПС, организо-J 
вать прием телеаппаратуры [ 
в месячный срок и сообщить 
об этом в газету «Ленинское! 
знамя». Но прошло уже I 
больше месяца, а никаких |& 
сообщений об этом в район
ной газете нет.

Н. ВЛАСОВ, 
г. Тотьма.

После того, как получили 
запрос из редакции — по
звонили на Ярославский ра
диозавод, чтобы заключить 
договор на приемку телеви
зоров, бывших в употребле
нии. Ведь чтобы принять, 
надо знать, куда нх можно i 
реализовать. Мы обраща* | 
лнсь и раньше на этот завод» 
но получали отказ. Теперь 
же Ярославский завод дад 
согласие. Ждем бланки дого
вора и инструкцию. Как то* 
лько документы будут, орга
низуем прием, а также через 
газету сообщим правила при* | 
емки телевизоров, вышед
ших из строя. Пока же но-} 
жем сказать, что, принимая 
старую тслеаапаратуру, бу- [ 
дем выдавать талоны на по
купку новой, т. е. взамен 
телевизора, вышедшего из 
строя, владелец вынужден 
будет покупать новый. При 
этом неисправный телевизор I 
должен быть полностью г 
укомплектован, иначе прием
ке не подлежит.

М. ЧОРИЧ, |  
председатель рэйпотреб* 1 
союза по торговле. ;
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Беседа на международные темы

СССР — ФРГ: открывая новую главу
Советске - западногерманские 

переговоры на высшем уровне, 
ксг.чрые прешли в Москве, ста
ли крупным международным 
событием Оки полностью оп- 
pu№ .(H самые оптимистичес
кие прогнозы и ожидания. На
кануне впг-ита Федеральный 
канцлер Ф РГ Гельмут Коль 
эаивнл в одном п з своих шь 
гервьх»: « я  отправляюсь в 
Москву с твердым намерением 
— и в  этом я единодушен с  
Генеральным секретарем Гор
бачевым — начать новую гла
ву а отвой юниях между напт- 
ш  двумя странами». Советский 
руководитель также подошел к 
переговорам не как к рядовой 
встрече. «Попробуем. — ска
зал М. С. Горбачев. — взгля
нуть друг на друга не как два 
бывших врага пли два потенци
альных противника, а как парт
неры н возможные друзья. 
Нам. в Москве, это не кажется 
сверхожнданием нлн утопией*.

Занятые Москвой н Бонном 
позиции н позволяли провести 
плодотворный диалог по проб
лемам отношений между наши
ми странами, общеевропейским 
делам в мировой политике.

Что касается советско-запад

ногерманских связей, то они 
б ез всякого сомнения получили 
в итоге мощный толчок во мно
гих сферах — торговой, эконо
мической. культурной, военной. 
Следует отметить, что перего
воры проходили на очень бла
гоприятном фоне. Обществен
ность Ф РГ явно настроена сей
час в пользу более энергичного 
сближения с Советским Сою
зом. чем это наблюдалось в 
прежние годы. Перемены в ва
шей стране вызвали в Ф РГ не
бывалую волну симпатий. Как 
показал последний опрос обще
ственного мнения. 8 6  процентов 
западных немцев считают, что 
отношения между Ф РГ и СССР 
устойчиво улучшаются с  пре- 
ходом к власти нового совет
ского руководства. Печать 
оценивает как беспрецедентный 
тот факт, что по всем опросам 
общественного мнения в Запад
ной Германии М. С. Горбачев 
является в настоящее время

самым популярным политичес
ки деятелем.

Разумеется. подобные на
строения не могут не учиты
ваться правительством ФРГ. и 
они учитываются. По мнению 
Г. Коля, динамичное расшире
ние отношений во всех облас
тях с  «нашим важнейшим, на
шим самым могущественным со
седом на Востоке» отвечает дол
госрочным интересам народа 
ФРГ. Неудивительно поэтому, 
что канцлера сопровождали 
пять министров и свыше пяти
десяти крупных бизнесменов. 
Уже в первый день визита в 
Москве было подписано шест
надцать соглашений между за
падногерманскими фирмами и 
их советскими партнерами. Бы
строму заключению сделок спо
собствовало согласие группы 
крупнейших западногерманских 
банков предоставить нам кре
дит на общую сумму в 3  млрд, 
марок.

Советская сторона приняла 
решение использовать весь кре
дит таким образом, чтобы во* 
лучить отдачу в сфере народ- 
його потребления. Он будет из* 
расходовал в основном для пе
реоснащения предприятий пи
щевой п легкой промышленное-

В ходе в е зт и  согласована 
обширная программа контактов 
и обменов и в других областях.

Канцлер Кол» считает, что 
отношения между СССР н ФРГ 
являются определяччиой фак
тором в Евроое. Действительно, 
от позиции наших двух стран 
в значительной степени зави
сят. каким будет строиться «об
щеевропейский дом». Советский 
Союз исходит из того, что ос
татки «холодной войны» долж
ны быть ликвидированы, что 
раскол старого континента дол
жен быть преодолей на путях 
сотрудничества, укрепления до
верия it ограничения вооруже

ний. Бонн сягласея с этим под- 
годом. но в позициях двух го
сударств сохраняются сущест
венные расхождения, прежде 
■ctfo в обмети paropapaeiuix. 
Правительство ФРГ солидарно 
с дру гими членами НАТО, по
горая планирует «довооруже
ние*. ае представляет себе жав- 
ии без ядермого оружия, наста- 
и и ет на ликвидации дисбалан
сов в вооружениях тошно за 
счет их сокращения со стороны 
государств Варшавское. Дого
вора- Различия, как видим, су
щественные. одиаво вя в Моси- 
ве. ни в Бонне не называют их 
непреодолимыми.

Важно подчеркнуть, что обе 
стороны рассматривают нынеш
ний диалог лишь как начало. 
Продолжение должно каирна 
лнэоааться в новых соглашени
ях. обменах, контактах. Итоги 
будут возведены а ходе ответ- 
його визита М. С. Горбачева в 
ФРГ в следующей году. На их 
основе планируется определить

В. ВАСНЛЕЦ.
г Т А с а .

ДЕНЬГИ ЛЮБЯТ СЧЕТ
О ДНОЙ из форм проведе

ния в районе животно
водческих совещаний в послед
нее время стали практиковать
ся взапмообразные проверки 
между соревнующимися хозяй
ствами. Такие встречи органи
зуются уж е не первый год. Д е
ло важное и необходимое. Д о
ярки. телятницы воочию убеж
даются в своих возможностях, 
сравнивают своп условия труда 
с «соседскими».

Такое совещание планирова
лось провести в колхозе «Ни
кольский», куда должны были 
приехать животноводы колхоза 
«Родина». Но. как оказалось, 
за неимением (?) в колхозе 
транспорта вожбалъекие живот
новоды приехать не смогли. По 
этой причине, впдпмо. п сам 
ход совещания прошел в дру
гом русле, чем ожидалось.

Картина предстала обычная. 
Главный зоотехник колхоза 
«Никольский» В. А . Гладкова 
познакомила с производствен
ными результатами животново
дов за  девять месяцев. Думает
ся. такой набор цифр по си

них примерно одинаков, то о 
качестве производимой продук
ции этого не скажешь. Кормо
вой рацион животных на фер
мах Никола-1 и Никола-2 один 
н тот ж е. Одной породы живот
ные. рядом расположены поме
щения. но на комсомольско-мо
лодежной ферме получена ба
зисная жпрность. а на той. где 
работают доярки со стажем, за  
девять месяцев списано на по
ниженную жирность 54 центне
ра молока. Разве это не ре
зерв?

К А Ч ЕС ТВО  молока в хозяй- 
стве значительно хуж е, 

чем год назад. Первым сортом 
продано только 5 0  процентов 
от реализуемого. И в  этом слу
чае показатели между фермами 
не одинаковы. На той ж е моло
дежной ферме практически 
вся продукция реализуется пер
вым сортом, а с Вороткшны 
260 центнеров молока отправ
лено несортовым. Но н эта тре
вожная цифра осталась почти 
без внимания.

Интересный факт «всплыл» 
на совещании. Если спецналнс-

Программа „Молокоя

лам запомнить лишь компьюте
ру

Хотя после совещания Ва
лентина Александровна уверя
ла. что это для доярок инте
ресно. но к перечислению ки
лограммов. центнеров. «боль
ше* «меньше», кроме равно
душия на нх лицах, я ничего 
ке заметил. Пословица гласит: 
«Повторенье — мать ученья*, 
но стоит лк говорить о цифрах, 
которые вывешиваются н в 
красных уголках, обсуждаются 
на каждой ферме, не анализи
руя состояния дел животновод
ства? Где. как не на совещании, 
вместе с правлением, специа
листами хозяйства можно об
судить наболевшие проблемы? 

(  ) ТРАДНО отметить, что 
^  госзаказы по продаже 

молока н мяса за девять меся
цев колхоз «Никольский» в ы 
п о л н и л  досрочно. Не теряют 
надежды в хозяйстве справить
ся с годовыми. Задание по реа
лизации молока государству 
последний раз хозяйство выпол
ни.» в 1977. т. е . уж е 11 лет 
колчоз « Никольский» по этому
ВОЬа tа те .нсi числител В золжнн-
Hat Но если о выполнении
ИЛа На продаже м:пса Вален-
WHU Алеясандровна говорнла с
я *  ренкостью, то по ;молоку об-
ста новка яto на не до конца. И.
К СОЯ ил», опасения специа-

з не напрасны. Ежеднев-
№4 от коровы в настоя-
Щс: 1 не превышают пяти
КИ.Н1Грам м<ов. Если допустить
£ПаД надое‘В хотя бы на 7 0 0 —
800 |граммов. об успешном вы-
йо.ше!Ш1И iнамеченны]с рубежей
Ириде«ТСЯ 1голько мечтать. Вот
На Л'ОМ. Д> мается, и надо было
ЙЖ н. Т внимание.
Г в стве четыре молоч-

ВЫ с <(МгрМТа. Однако, если сред-
|ШЙ 1надой с начала года на

ты предупредят животноводов 
о  взятии редуктазной пробы, 
то качество молока хорошее, 
умолчат — значит второй сорт 
нлн и того хуж е. Такое продол
жается уж е не месяц и не два. 
Нн для кого не секрет, что 
разница за  тонну молока меж
ду первым сортом н несорто
вым более 100 рублей. Однако 
с таким положением дел в хо
зяйстве. по всей видимости, 
смирились. И что особенно на
стораживает: много низкосорт
ной молочной продукции посту
пает из-за механических загряз
нений.

(ОЗАБОЧЕННОСТЬ правле-
^  кия. специалистов хозяй

ства о периоде зимовки скота 
вполне понятна. Обеспечен
ность животных кормами соб
ственного производства состав
ляет 5 5  процентов. При норме 
в ежедневном рационе коров 
7 -  8  кормовых единиц их бу
дет поступать только четыре. 
Значит одной из главных забот 
стойлового периода по-прежне
му остается нормовая база. 
Председатель колхоза В. В. 
Антуфьев сказал, что есть воз
можность пополнить запас си
лоса из бригады Сондуга совхо
за «Тотемскпй». Выход вроде 
бы найден. Но он опять связан 
с большими затратами, тем бо
лее. что выращенного зернофу
ража хватит только лишь до 
января.

На колхозном счете по ито
гам работы за девять месяцев 
собственных денег имеется 233  
тысячи рублей. Такой суммы в 
хозяйстве* давно не бывало. Но 
главное сегодня — добиться 
увеличения прибыли, не до
пустив ее сокращения. Эта 
задача коллективу по силам.

Е. ГАЛУШКИН,
наш корр.

Как живется детям?
В 1986 н 1967 годах за нарушение санитарно-гигиенических 

норм и правил в детских дошкольных учреждениях привлечено 
к административной ответственности 49  человек. За восемь ме
сяцев этого годя — 15. По этой причине приостанавливалась
деятельность 27 детских садов и 
14—в 1988.

Привлекаются к ответствен
ности в основном одни н те же 
люди из одних н тех ж е кол
лективов. Это заведующие до
школьными у ч р е ж д е н и я м и  
У сть - П еченпского. Верхнетол-
шменского. Заоэерского. Ни
кольского. Калининского сель
ских Советов, колхоза «Сиг
нал». совхоза « Погорелое- 
скнй». городских детских са-

САМАЯ ГЛАВНАЯ

яслей в прошлом году и уже

тельном состоянии находятся 
дошкольные учреждения Мат
веевского» Чурнловского и Кам- 
чугского лесопунктов. Особое 
беспокойство вызывает матери
ально-техническая база город
ских учреждений. Несмотря на 
решение горисполкома семь пз 
12 детских садов н яслей ра
ботают на привозной воде. С 
1984 года решается н до сих

НАША ЗАБОТА
дов N? 3  п 5 , яслей-сада 
«Аленка*, заведующие к ме
дицинские работники яслей-са
дов колхоза «Родина», пос. 
Октябрьский. NLN» 6 , 8 , 9 —го
рода.

Число лиц. халатно исполня
ющих свои служебные обязан
ности. к сожалению, не умень
шается. В этом году к ним 
присоединились заведующие 
Михайловским н Краснобор- 
скнм детскими садами. А  за
ведующие и медицинские сест
ры Вожбалъского н Усть-Пе- 
ченгского детских садов к от
ветственности привлекались 
дважды.

В наиболее неудовлетвори-

пор не решен вопрос капиталь
ного ремонта зданий детских 
яслей ,\»  1 м . 4  6. детского са
да №  1.

Не лучше положение дел по 
этим вопросам п в общеобразо
вательных школах. Всего нх в 
районе 30. По типовым проек
там построено восемь, имеют 
центральное водоснабжение — 
девять, отопление — тринад
цать. канализацию — восемь 
школ.

Постоянно не выдерживается 
температу рный режим в клас
сах Никольской средней шко
лы. Матвеевской восьми летней. 
что приводит к переохлажде
нию н простудным заболева-

В 13 школах не соответству
ет требованиям санитарных 
норм искусственное освещение. 
По этой причине в прошлом 
году было приостановлено фун
кционирование девяти школ. 
Нн одна школа не обеспечена 
мебелью, соответствующей рос
ту и возрасту учащихся.

Недостаточно внимания уде
ляется организация питания 
учащихся. Бывают перебое в 
снабжении молочными, мясны
ми продуктами, рыбой. Не от
вечает требованиям большинст
во школьных столовых: нет не
обходимых помещений, обору
довании. К началу учебного 
гада пищеблоки для сдачи ко
миссии не предъявлены. Не 
хватает холодильного оборудо
вания в столовых Матвеевской. 
Михайловской. Калининской. 
Мосееиской. Устьпеченгсжой и 
Устьтолтмевской восьмилетиях 
школ. Нет духовых шкафов в 
столовых Погореловской и Ми
хайловской школ.

Проблем, решение которых 
осуществляется неоправданно 
медленно, немало. А решать их 
надо. Здесь должна быть все- 
таки более принципиально про
явлена позиция местных Со
ветов н санитарной службы 
района.

Г. ДУРОВА, 
заместитель главного вра
ча ЦРБ.

I
Редактор 

В. К. ДУРОВ.

•  •  •  
НА ГОЛУБЫХ 

ЭКРАНАХ
ВТОРНИК, 1 НОЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30
— «120 минут*. 8.35 — «Весе
лые старты*. 9.20 — М. Рощкн. 
«Эшелон*. Фнльм.спектакль. 
15.45 — Поет хоровая капелла. 
16.15 — «Арзамасская перспек
тива*. 16.30 — «Фильм —-* де
тям». «Акробат на Северном по
люсе*. 17.50 — Играет Государ
ственный квартет нм. Шостако
вича. 18.00 — «Курсом XIX 
партконференции*. Отчеты ■ вы
боры. Передача 1-я. 18.45 —
«Сегодня в мире*. 19.05 —
Мультфильм. 19.15 — «Резо
нанс*. 20.45 — Выступление
фольклорного ансамбля. 21.00—
• Время*. 21.40 — «Прожектор 
перестройке*. 21.50 — «Филь
мы Т. Абуладзе на телеэкране*. 
«Покаяние*.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— 11.35 — Учебная программа.
12.05 — «Пятница — не выход
ной*. Худ. фильм. 13.20 —
«Спортивная арена*. Доя. филь
мы. 13.55 — «Дневной сеанс 
повторного телефильма *. «Му
жество*. 5-я серия. 18.10 —Пре
мьера док. фильма «Держать 
цель*. 18.30 — Ритмическая
гимнастика. 19.00 — Областное 
телевидение. 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!*. 20.15 —
«...До шестнадцати н старше*. 
21.0<Г — «Время*. 21.40 —«Про
жектор перестройки *. 21.50 —

«Экран документального филь
ма*. 22.45 — «Утренняя поч
та».

СРЕДА. 2 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 минут*. 8.35 — Мульт
фильмы. 9.05 — Короткомет
ражные худ, фильмы для де
тей. 10.15 — «Вокруг света*. 
Киноальманах. 11.15 — «К лов
цам — за песней*- 15.45 —
«Пятилетка: дела н люди».
16.05 — «О чем ноют дети З е 
мли». 17.10 — «Остановись,
мгновенье*. 17.40 — «Минуты 
позади*. 17.45 — «Философ
ские беседы*. 18.45 — «Сегод
ня в мире*. 19.05 — Мульт
фильмы для взрослых. 19.20 — 
«Душа живая перемен*. 19.50
— Премьера фильма-спектакля
•Монолог Камо*. 1-я серия. 
21.00 — «Время*. 21.40 —«Про
жектор перестройки •„ 21.50 —
Поет Ксения Георгнадн.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА, а  15
— 11.35 — Учебная программа.
12.05 — «Знаю только я*. Худ. 
фильм. 13.30 — «Города я го
ды*. 14.10 — «Дневной сеанс 
повторного телефильма*. «Му
жество*. 6-я серия. 18.15 —Об
ластное телевидение. 20.00 ——
•Спокойной ночи, малыши!*. 
20.15 — «Для всех и для каж
дого*. 20.45 — Играет дуэт ба
янистов. 21.00 — «Время*. 21.40
— «Прожектор перестройки*. 
21.60 — «Свидание на Млечном 
пути*. Худ. фильм.

♦ Поздравляем!
с- Никольское. 

НЕЧАЕВОЙ 
Нине Ильиничне. 

Дорогая маха н бабушка! 
Поздравляем с 70-летием.' Ж е
лаем доброго здоровья и дол
гих лет жмзнн на радость нам. 
твоим детям и вязкам. 

Нечаевы. Павловы. Чурки
ны.

•  •  •
д. Воротншна, 
ШАДРИНУ 

Александру Ивановичу. 
Поздравляем с 60-летнем к 

выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здоро
вья. семейного благополучна, 
счастья. Благодарим за долго
летний добросовестный труд. 

Правление, профком кол
хоза «Никольский».

КИНОТЕАТР 
«ОКТЯБРЬ» 

БОЛЬШОЙ з а л  
1 ноября — новый фрамцуэ- 

cicHii ху дшкеетвекпы П фильм 
«Неукротимая марким* (2 с е  
пни). Сеансы: в 16, 18-80.
2 1-10 .

Жильцы дома М  62 по 
ул. Клочяхнна выражают со
болезнование мужу и детям 
по поводу безвременной 
смертиБУЛЬКОТННОИ 

Валентины Георгиевны.
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ПРОПАГАНДЫ БЕЗОПАСНОГО И ЭФФЕКТИВНОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ГАЗ!

Г Р А Ж Д А Н Е I
ПРОХОДЯ ПО УЛИЦАМ 

ГОРОДА МИМО ГАЗОВЫХ, 
КАНАЛИЗАЦИОННЫХ, ВО- 
ДОПРОВОДИЫХ И ТЕЛЕ
ФОННЫХ ЛЮКОВ, ПО ЛЕСТ
НИЧНЫМ КЛЕТКАМ Ж И
ЛЫХ ДОМОВ И ОБЩЕСТ
ВЕННЫХ ЗДАНИИ, НЕ ОС
ТАВАЙТЕСЬ РАВНОДУШНЫ
МИ, ЕСЛИ ПОЧУВСТВУЕТЕ 
ЗАПАХ ГАЗА.

Месячник предупиатриваег.
проверку состояния газо

вого оборудования, ш иро
кое распространение листо
вок, п лакато в , Памяток о 
п рави лах  пользования голу
бым топливом , проведение 
инструктаж ей  в технических

каби н етах  горгаза , дем онст
рацию  специальны х ф иль
мов в кинотеатрах , клубах , 
вы ступления специалистов 
по радио и на предприятиях 
области .

ПРЕДПРИЯТИЕ «ТОТЬМАМЕЖРАИГАЗ» ЙРИЗЫВА- 
ЕТ ВСЕХ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ. ЛИЦ, ОТ
ВЕТСТВЕННЫХ ЗА ГАЗОВОЕ ХОЗЯЙСТВО, РАБОТНИ
КОВ ДОМОУПРАВЛЕНИЙ , ВЕДОМСТВ ПРИНЯТЬ 
АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ В БО РЬБЕ ЗА ЭКОНОМНОЕ 
РАСХОДОВАНИЕ ГАЗА, РАЗВЕРНУТЬ ШИРОКУЮ 
РАЗЪЯСНИТЕЛЬНУЮ РАБОТУ СРЕДИ КОЛЛЕКТИВОВ 
И НАСЕЛЕНИЯ О НЕОБХОДИМОСТИ ЭКОНОМНОГО 
РАСХОДОВАНИЯ ТОПЛИВНО-ЭНЕРГЕТИЧЕСКИХ РЕ
СУРСОВ.

КАК БЫ НИ РОСЛО БОГАТСТВО НАШЕГО 
ОБЩЕСТВА, СТРОЖАЙШАЯ ЭКОНОМИЯ И БЕ
РЕЖЛИВОСТЬ ОСТАЮТСЯ ВАЖНЕЙШИМ УСЛО
ВИЕМ РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА И 
ПОВЫШЕНИЯ БЛАГОСОСТОЯНИЯ НАРОДА.

Газ  —  большое 
удобство

Это—
быстрое прнготовле кие пищи, 
чистота в помещении, 
горячий душ и ванна, 
экономия в нашем бюджете.

НАСЕЛЕНИЕ, ИСПОЛЬЗУЮЩЕЕ
ГАЗ В ВЫ! У,о в я з а н о :

Всем, кто пользуется газовым оборудованием,
U  а П  И Н А Р  М • няется со взрывом, вызывая ленно сообщайте по телефону 
I l / l b l l  ■ л ь * 1Т1 # разрушение зданий и пожар. 04;

Утечка газа недопустима! Газ в продуктах сгорания газа со- 
Газ с воздухом образует имеет резкий, неприятный за- Держится ядовитая окись уг- 

взрывоопасную смесь, которая пах. Запомните это. Где запах
при малейшей искре воспламе- газа — там опасность! Немед- тиляции и открытой форточке.

Ж и л и щ н о 
эксплуатационные 

организации должны:
Обеспечить выполнение «Пра

вил безопасности в газовое хо
зяйстве» Госгортехнадзора 
СССР и «Правил технической 
эксплуатации и требований бе
зопасности труда в газовом хо
зяйстве РСФСР» Минжилком- 
хоза РСФСР в части соблюде
ния безопасной эксплуатации 
внутридомового газового обо
рудования.

оказывать предприятиям га
зового хозяйства всестороннюю 
помощь при проведении ими 
технического обслуживания га
зового оборудования жилых 
домов.

Содержать в надлежащем 
техническом состоянии подва
лы. технические коридоры и 
подполья, обеспечивать посто
янное поддерживание в рабочем 
состоянии их электроосвещение

и вентиляцию. Следить за гер
метичностью вводов подземных 
коммуникаций в подвалы зда
ний, а также мест пересечения 
газопроводов со строительными 
элементами зданий.

Обеспечить в любое вре
мя суток беспрепятственный 
доступ работников предприя
тий газового хозяйства во все 
подвалы, технические коридоры 
и подполья, а также в поме
щения первых этажей для про
верки их на загазованность.

Проверять своевременно со
стояние дымоходов и вентиля
ционных каналов, контролиро
вать проведение этих работ и 
представлять предприятиям га
зового хозяйства в установлен
ные сроки акты об исправности 
дымоходов и вентиляционных 
каналов. При выявлении их

неисправности немедленно со
общить предприятию газового 
хозяйства о необходимости от
ключения газовых приборов.

При выявлении самовольно 
смонтированных газовых уста
новок сообщать предприятию 
газового хозяйства»

Выдавать ключи от квартиры 
при заселении или обмене жи
лой площади только после ин
структажа жильцов работника
ми предприятия газового хозяй
ства с отметкой о дате прове
дения инструктажа в абонент
ской книжке или с выдачей 
им специального удостоверения.

Оказывать предприятиям га
зового хозяйства всесторон
нюю помощь в пропаганде сре
ди населения безопасного поль
зования газом.

При выезде жильцов вызвать 
представителя газового хозяй
ства для отключения газовых 
приборов от газоснабжения.

Организовать надлежащее 
ведение и хранение исполните
льной и учетно-технической до
кументации в установленных 
объемах.

пройти инструктаж по безо
пасному пользованию газом в 
эксплуатационной организации 
газового хозяйства и соблюдать 
инструкции по безопасной экс
плуатации газовых приборов.

Обеспечивать сохранность га
зовых приборов и содержание 
их в чистоте.

Следить за нормальней ра
ботой газовых приборов, дымо
ходов и вентиляции, проверять 
тягу до включения и во время 
работы газовых приборов с 
отводом продуктов сгорания га. 
за в дымоход. Перед пользова
нием газифицированной печью 
проверять, открыт ли полностью 
шибер. Периодически очищать 
от мусора, битого кирпича «кар
ман» дымохода..

По окончании пользования 
газом закрыть краны на газо
вых приборах и перед ними, а 
при размещении баллонов внут
ри кухонь — дополнительно 
закрыть вентили у баллонов.

Закрыть немедленно краны 
горелок газовых приборов при 
внезапном прекращении подачи 
газа и сообщить газовой службе 
по телефону 04.

При появлении в помещении 
квартиры запаха газа немедлен, 
но Прекратить пользование га
зовыми приборами, перекрыть 
краны к приборам и на прибо
рах, открыть окна или форточ
ки для проветривания помеще
ния, вызвать аварийную служ
бу газового хозяйства по теле
фону 04 вне загазованного по

иещения. Не зажигать сп:;г, не
курить, не включать и не иьи
ключать электроосвещеяие Я
электроприборы, не полшл'гШР
ся элсктрозвоикамн.

При обнаружении запаха га-
за в подвале, подъезде, во дво
ре, на улице:

сообщить окружающем о иг
рах предосторс жнос' и ;

сообщить в газовую службу но 
телефону 04 за пределами зага- I 
зованяой среды;

принять ?70/.ы к удалению лю- \ 
дей из гагазэвапнс/й среды, пре
дотвратить включение и выклю- | 
чение электроосвещения, поле* ' 
ление открытого огня и искры;

до прибытия аварийной брига
ды организовать проветривание 
помещения.

Экономно расходовать газ и 
своевременно оплачивать его 
стоимость, а в домах на пра
вах личной собственности — 
также стоимость технического 
обслуживания газового оборудо
вания. '

Ставить з известность пред
приятие газового хозяйства при 
выезде из квартиры на срои 
более 1 месяца.

Владельцы домов на правах 
личной собственности, кроне 
выполнения вышеперечисленных 
требований, должны своевре
менно заключать договоры на 
техническое обслуживание га
зового оборудования и проверку 
дымоходов вентиляционных ка
налов.

Вниманию абонентов, 
п о л ь з у ю щ и х с я

ГАЗОВЫМИ ПРИБОРАМИ С ОТВОДОМ 
ПРОДУКТОВ СГОРАНИЯ В ДЫМОХОД

ПРИ ПОЛЬЗОВАНИИ ГА
ЗОВЫМИ ВОДОНАГРЕВАТЕ
ЛЯМИ НЕ ЗАБЫ ВАЙТЕ ПРО
ВЕРЯТЬ ТЯГУ ДВАЖДЫ:

ПЕРВЫЙ РА З — перед роз
жигом прибора,

ВТОРОЙ РА З — о период 
работы его.

АДМИНИСТРАТИВНЫЕ МЕРЫ 
ЗА НАРУШЕНИЕ ПРАЬИЛ 

ПОЛЬЗОВАНИЯ ГАЗОМ
За самовольное использова

ние в корыстных целях газа, а 
равно нарушение Правил по
льзования газом в быту, кото
рое не причинило существенно
го вреда, виновные привлека
ются комиссией исполкома рай- 
опного Совета народных депута
тов к административной ответ
ственности: предупреждению
или наложению штрафе в раз

мере до 50 рублей (Ст. 05 Ко
декса РСФСР об администра
тивных правонарушениях).

За самовольное использова

ние в корыстных целях газа, 
а равно парушенне Правая по
льзования газом в быту, совер
шенное после наложения адми
нистративного взыскания за 
такие же нарушения, либо при
чинившие существенный вред, 
виновные привлекаются к уго
ловной ответственности в нака
зываются лишенней свободы на 
срок до 2-х лет или исправи
тельными работами па тот же 
срок, нлн штрафом от 300руб. 
до одной тысячи рублей. (Ст. 
04 Уголовного к о д е к с а  
РСФСР).

Предприятие „Тотьмамежрайгаз"
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